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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

13.05.2009 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

17:35 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Leibiger, Tobias Vertretung für Frau Karen 

Rüttershoff 
Steuernagel, Rolf    
Dresen, Günther    
Gerdum, Ulrike    
Oehl, Heinz    
Abels, Volker    
Sprungmann, Lothar    
Deißner, Jörg    
 
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Grüner, Johannes    
Weitzsch, Reinhild    
 
Ratsmitglied als Vertreter 
Philipp, Gerd Vertretung für Herrn Jochen Stobbe 
Siepmann, Ernst Walter Vertretung für Frau Astrid Maurer 
 
Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 
stellv. Vorsitzender 
Ferrara, Santo    
Lusebrink, Hans-Otto    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
Voß, Jürgen    
 
Schriftführer/in 
Lalic, Dieter    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Happe, Andreas    
Rüttershoff, Karen    
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Sartor, Christiane    
Stobbe, Jochen    
Maurer, Astrid    
 
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Duran, Nuri    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Der Ausschussvorsitzende verpflichtet Herrn Tobias Leibiger gem. § 67 GO. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

17.02.09 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
3 Sportförderungsrichtlinien 050/2009 
 
 
4 Gewährung von Zuschüssen für die Beschaffung von 

Sportgeräten nach den Sportförderungsrichtlinien 
067/2009 

 
 
5 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien der 

Stadt Schwelm 2009 
066/2009 

 
 
6 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
 
7 Mitteilungen    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

17.02.09 
   

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Herr Patrick Oberesch, Die Linke Schwelm, stellt folgende Frage: 
Gibt es schon Ergebnisse zu den Gesprächen, die zwischen der Spielvereinigung 
Linderhausen und den Fraktionen geführt wurden im Hinblick auf die Errichtung 
eines Kunstrasenplatzes in Linderhausen? 
 
Herr Voß erklärt hierzu, dass ihm hierzu nicht bekannt sei, dass umfassende 
Unterlagen bei der Stadt vorliegen. Es hat bisher keine Abstimmung im 
Verwaltungsvorstand gegeben.  
 
 
3 Sportförderungsrichtlinien 050/2009 
 
Frau Dowidat erläutert auf Bitten des Vorsitzenden noch mal kurz die Vorlage.  
 
Herr Dresen weist darauf hin, dass aus seiner Sicht das Arbeitsfeld des Kreises nicht 
richtig beschrieben ist.  
 
Frau Dowidat erläutert hierzu, dass in der Vorlage alle Ergebnisse der Umfrage 
eingeflossen sind. Leider haben nicht alle Stellen geantwortet, so dass auch einige 
Fakten aus dem Internet in die Auswertung eingeflossen sind. 
 
Herr Dresen fragt nach der Formulierung in der Vorlage, nach der auf Grund der 
Haushaltsmittel nicht alle Fördermöglichkeiten ausgeschöpft werden können.  
Hierzu erklärt Herr Voß, dass die Aussage so zu verstehen ist, dass auf Grund der 
knappen Haushaltsmittel nicht alle Förderbereiche nach den Förderrichtlinien 
berücksichtigt werden können.  
 
Herr Grüner erklärt, dass keine Stadt den Leistungssport in ihren Förderrichtlinien 
aufgenommen hat. 
 
Frau Dowidat erläutert abschließend, dass nach den bestehenden Förderrichtlinien 
auch zum jetzigen Zeitpunkt bereits die Möglichkeit besteht, einzelne Projekte zu 
fördern. Diese sind unter Ziffer 6.2 „Breitensportveranstaltungen“ möglich. Allerdings 
stehen diese in der Priorität der Förderrichtlinien an vorletzter Stelle. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
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Der Sportausschuss nimmt die Vorlage 050/2009 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
4 Gewährung von Zuschüssen für die Beschaffung 

von Sportgeräten nach den 
Sportförderungsrichtlinien 

067/2009 

 
Frau Dowidat erklärt, dass die Turngemeinde „Zur roten Erde“ in der vergangenen 
Woche mitgeteilt hat, dass nach dem aktuellen neuen Finanzierungsplan nur noch 
ein Zuschuss in Höhe von 153,99 € beantragt wird. 
 
Herr Abels fragt, ob der Minderbetrag auf die anderen Vereine aufgeteilt oder ins 
nächste Jahr übertragen werden kann. 
 
Herr Voß erklärt dazu, dass die gesamte Finanzierung der heute beschlossenen 
Zuwendungen noch nicht gesichert ist und vor diesem Hintergrund keine 
Entscheidung über die vermeintlich überschüssigen Mittel getroffen werden kann. 
Eine Übertragung ins nächste Jahr ist nicht geplant.  
 
Herr Grüner erklärt, dass der Stadtsportverband vor diesem Hintergrund einen 
weiteren Antrag stellen möchte, diese Mittel noch ausgezahlt zu bekommen. Der 
Zuschuss in Höhe von 400 € für die Durchführung der Sportabzeichen reiche nicht 
aus. Ursprünglich war dieser mal berechnet für 400 Kinder a 1 €. Im vergangenen 
Jahr haben insgesamt 618 Kinder das Sportabzeichen erhalten. 
 
Herr Voß erklärt, dass der Antrag vom Stadtsportverband gestellt werden kann.  
Die Verwaltung wird den Antrag entsprechend prüfen und im nächsten 
Sportausschuss berichten. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Vorbehaltlich der Entscheidung über den Genehmigungsantrag zum Haushalt 2009 
wird der Turngemeinde „Zur roten Erde“ für die Beschaffung einer Fechtmeldeanlage 
ein städtischer Zuschuss in Höhe von 153,99 € gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
5 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

der Stadt Schwelm 2009 
066/2009 

 
Herr Steuernagel vertritt die Auffassung, dass der Organisationsgrad in einzelnen 
Vereinen doch stark gesunken ist. Er bedauert dies. Auch die Tatsache, dass die 
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Spielvereinigung Linderhausen einen starken Rückgang im Kinder- und 
Jugendbereich zu verzeichnen hat, deutet darauf hin. 
 
Herr Dresen vermutet, dass der Rückgang in Linderhausen auf die schlechten 
Platzverhältnisse zurück zu führen ist. 
 
Nach Meinung des Herrn Rüttershoff unterliegt jeder neu gegründete oder schnell 
aufgebaute Verein in den ersten Jahren einer ständigen Fluktuation der Mitglieder. 
 
Herr Grüner erklärt, dass insgesamt ein Mitgliederrückgang von ca. 8 % zu 
verzeichnen ist. 
Herr Ferrara verweist auf eine entsprechende Studie, wonach in der Zeit von 2004 – 
2008 im Bereich der jugendlichen Vereinsmitglieder ein Rückgang von 17 % zu 
verzeichnen ist. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
Der Sportausschuss nimmt die Vorlage 066/2009 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
6 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
Keine  
 
 
 
7 Mitteilungen    
 
Frau Dowidat teilt mit, dass ab sofort die Sporthallenbelegungen wieder im 
Fachbereich Bildung, Kultur, Sport bearbeitet werden.  
Herr Grüner bittet um Übersendung einer aktuellen Hallenbelegungsliste. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift  vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 15.05.2009 gez. Rüttershoff 

Vorsitzender 
gez. Lalic 

Schriftführer 
 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Zu
	BM_TEXT4

